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JEFA DE GOBIERNO 

 CON COLORIDOS MOTIVOS, DECORAN ZONA PEATONAL. La Sobse informa que se 
plasmaron con pintura tejidos oaxaqueños en los alrededores del Zócalo capitalino; invirtieron 75 
millones de pesos en los trabajos. Con pinturas que representan tejidos oaxaqueños, la Secretaría 
de Obras y Servicios (Sobse) de la Ciudad de México habilitó una zona peatonal en el Zócalo 
capitalino, cuya inversión fue de 7.5 millones de pesos. La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum 
Pardo, comentó que los colores y representación de tejidos oaxaqueños fueron consensuados con 
distintas instituciones que protegen el patrimonio cultural de nuestro país como el Instituto Nacional 
de Antropología e Historia (INAH). Uni A19, Heraldo 1-12 (Fotonota) Cro 12, Raz 12(Pie de foto), 
Exc 20-Com, Ref 2C, Jor 29C 

 ESTE AÑO, 324 SENDEROS SEGUROS. Al concluir este año habrá 324 Senderos Seguros, los 
cuales  recuperarán el espacio público y garantizarán la integridad de sus usuarios. En tanto, la 
Ciudad de México ha intervenido desde 2019 a la fecha alrededor de 250 kilómetros de calles y 
avenidas como parte de ese programa, lo que ha representado una inversión de 230 millones de 
pesos, detalló ayer la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. El secretario de Obras y Servicios, 
Jesús Esteva, dio a conocer que para este año se trabajará en 132 senderos más que se ubicarán 
en las 16 alcaldías, es decir, cerca de 250 kilómetros, a los cuales se destinarán 525 millones de 
pesos. Es una intervención que busca tanto ganar espacio en aquellos lugares donde podemos 
ganar espacio de banqueta como regenerarlo a través de incrementar los niveles de iluminación 
hasta tres veces con tecnologías eficientes”. Exc 20-Com 

 ASIGNAN RECURSO OPERATIVO PARA LA CAPITAL.  Como ocurre a nivel federal con los 
Servidores de la Nación, quienes recorren el país llevando programas sociales, el gobierno 
capitalino también tiene su propia estructura, llamada Servidores de la Ciudad de México. Serán 
hasta mil 900 personas con sueldos de entre seis mil 352.50 y ocho mil 287.13 pesos mensuales, y 
su labor es ofrecer las ayudas oficiales casa por casa, además de organizar asambleas vecinales. 
Para este año, el programa de Servidores CDMX tendrá 140 millones de pesos de presupuesto, es 
decir, 10 millones más que en 2020.. Heraldo 12 

 PANDEMIA SIGUE ESTANCADA EN LO ALTO. Esta semana hubo una reducción “modesta” en 
la cifra de hospitalizaciones en la CDMX, según el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell; no 
obstante, Sheinbaum precisó que se debe evaluar con otra perspectiva, ya que en la evolución 
semana contra semana, la tendencia al alza se mantiene. Además, dijo, debe tomarse en cuenta 
que la CDMX trabaja en la ampliación hospitalaria, lo que podría reflejarse en la reducción de la 
ocupación de camas. “Hay que evaluar la semana completa para poder dar una orientación 
general de lo que ocurre. A veces, los hospitales no tienen suficiente personal para reportar lo que 
ocurrió, particularmente los fines de semana, y se hacen los ajustes de lunes y martes”, expuso. 
Raz 12 

 ARRANCA VACUNACIÓN A PARTICULARES. Cinco mil 200 personas que combaten al Covid-
19 en hospitales privados recibirán la dosis. A 28 días que inició la vacunación en la Ciudad de 
México, el personal de los hospitales privados que está e primera línea de atención del nuevo 
coronavirus será inoculado a partir de hoy. La jefa de gobierno, Claudia Sheinbaun, informó que 



son cinco mil 200 personas que recibirán la vacuna contra el COVID-19 que laboró Pfizer-
BioNetech. Heraldo 12, Cro 12, Ref 4C, Jor 28C 

 DESCARTAN ABRIR BARES. Ante la solicitud de los integrantes de la Asociación Mexicana de 
Bares, Discotecas y Centros Nocturnos (Ambadic) de que se les permita operar, aún cuando la 
Ciudad de México se encuentra en semáforo rojo, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, señaló 
que por el momento esto no será posible. En este momento difícilmente podemos abrir espacios 
cerrados, pero estamos trabajando con todas las Cámaras y con todos los sectores empresariales 
(desde micronegocios hasta grandes empresas) para encontrar la mejor manera de abrir sin 
arriesgar en la situación en la que nos encontramos en este momento”, explicó. La mandataria 
capitalina señaló que dependerá del comportamiento que tenga la pandemia para determinar si se 
abren o no más actividades económicas y se dará a conocer el próximo viernes. Exc 21-Com, Jor. 
28 

METRO 

 OBSOLETO, EQUIPO DE LAS LÍNEAS 1, 2 Y 3 DEL METRO. Líder de trabajadores del STC 
afirma que se necesitan renovar, al menos, 100 trenes y 65 transformadores ; propone que CFE 
alimente al sistema, para no concentrar energía en una estación. El secretario general del 
Sindicato Único de Trabajadores del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, Fernando 
Espino, expuso que una vez que se restablezca el servicio de las líneas 1, 2 y 3, afectadas por el 
incendio de la subestación Buen Tono el pasado 9 de enero, el gobierno capitalino deberá contar 
con el presupuesto para el mantenimiento de estas líneas, pues han rebasado su tiempo de vida 
útil. “Nos preocupa que haya inversión con la finalidad de renovar los equipos que ya son 
obsoletos, sobre todo en las líneas 1, 2 y 3. Hablamos de todos los transformadores que están 
sobre las líneas, que son aproximadamente 65 rectificadores y del cableado eléctrico, que se 
deben cambiar con urgencia”, dijo. Uni A18 

 ARRANCARÁ LINEA 1 DEL METRO CON TECNOLOGÍA DE VISUALIZACIÓN DE TRENES. La 
directora del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro, Florencia Serranía Soto, informó que la 
Línea 1 reiniciará operaciones el 25 de enero con un nuevo sistema tecnológico que permitirá la 
visualización de trenes en tiempo real. Nos va a permitir arrancar con seguridad y restablecer el 
servicio de la Línea 1 con 10 trenes, y les iré informando el incremento gradual que iremos 
teniendo a partir del próximo lunes", dijo Serranía Soto durante la presentación de los avances en 
el restablecimiento del servicio del Metro y servicios de apoyo. Refirió que el programa de 
telemetría fue desarrollado por el Metro desde 2019 y este permite conocer el estado que guarda 
cada uno de los trenes, como la velocidad, el estado de las puertas, el modo de conducción, y 
demás parámetros necesarios para garantizar seguridad a los usuarios. Publimetro 8, Cro 13, Mil. 
18 

 PROBARÁN LÍNEA 1 CON TRENES VACIOS. El Sistema de Transporte Colectivo (STC) tiene 
programado realizar pruebas con trenes vacíos el próximo sábado en la Línea 1 del Metro, previo 
al arranque de operaciones el lunes 25. Los ensayos se realizarán con el nuevo sistema de 
telemetría, que empezó a desarrollarse en marzo de 2019. Exc 20-Com 

 EXIGEN LA RENUNCIA DE SERRANÍA A DIRECCIÓN DEL METRO. Trabajadores del STC-
Metro exigieron la renuncia inmediata de la directora general, Florencia Serranía, por la falta de 
atención a los problemas que existen en el organismo, que no sólo se limitan al incendio ocurrido 
en el Puesto Central de Control. Los trabajadores contaron con el apoyo de la Coordinación de 
Trabajadores Unidos  de México. Jor. 29 

 DOSIFICAN, FINALMENTE, A USUARIOS EN CETRAM. Con circuitos exprés más cortos, 
monitoreo en tiempo real y tras escuchar exigencias de la gente, la Secretaría de Movilidad 
capitalina (Semovi) empezó a dosificar a los usuarios en el Centro de Transferencia Modal 
(Cetram) Chapultepec. REFORMA publicó la semana pasada que unidades de transporte público, 



desplegadas por cierre de tres líneas del Metro, viajaban con aglomeraciones y ventanas cerradas. 
“Cuando iniciamos el proceso de servicio de apoyo de la red de movilidad integrada, en primer 
lugar se tuvo que entender mejor la adaptación de la demanda, nunca se había tenido un 
fenómeno de la mitad de las líneas del Metro cerradas”, aseguró Nadjeli Babinet, directora general 
de Licencias y Operación de la Semov Ref 2C  

 ENTRA ADO AL TRASLADO DE USUARIOS. Unidades de Autobuses de Oriente (ADO) también 
trasladan a capitalinos, desde Pantitlán hasta Observatorio. “A partir del día de (ayer) algunos 
autobuses de ADO y de transportadora de viajes recreativos se agregaron”, informó en conferencia 
Andrés Lajous, titular de la Secretaría de Movilidad (Semovi). Desde las 5:00 horas, ocho unidades 
de ADO empezaron a salir desde Pantitlán y se sumaron a la Red de Transporte de Pasajeros 
(RTP), camiones morados y verdes, microbuses, combis, vagonetas, patrullas de la Policía, 
vehículos privados de alcaldías, trolebuses, Capital Bus, Turibús, Mexibús, Metrobús y otras 
opciones, para asumir el reto de trasladar a casi un millón de usuarios, en promedio. Ref 1C 

COVID-19 

 PERSONAL EN CENTRO DE SALUD DE IZTAPALAPA EXIGE SER VACUNADO CONTRA 
COVID-19. La mañana de este martes, personal del Centro de Salud Guillermo Román y Carrillo, 
se manifestó ya que señalan que solamente el 30 por ciento de los trabajadores recibirán la 
vacuna contra COVID-19 a pesar de que atienden a pacientes con COVID-19. Señalan que no 
están contemplados los que toman las muestras COVID-19 a pesar de tener el kiosco con más 
pruebas. “No somos 30% los que estamos en riesgo, somos más y por eso exigimos la vacunación 
contra COVID para todo el personal: mastografía, psicología, promotores, farmacia, odontología, 
rayos X, intendencia, administrativos, médicos, trabajo social, enfermeras, laboratorio, policías, se 
lee en uno de los carteles colocados en las instalaciones. Cro 12 

 POCO APOYO FUNERARIO PARA VÍCTIMAS DE COVID-19. Son las alcaldías que registran 
más decesos, con más de siete mil. A pesar de que Iztapalapa y Gustavo A. Madero son las 
alcaldías con mayor número de muertes confirmadas por COVID-19 en esta emergencia sanitaria, 
son las que menor porcentaje de su presupuesto han destinado para el apoyo de servicios 
funerarios. Así lo revelan sus informes financieros, que muestran que, en el capítulo 3911, hasta el 
tercer trimestre de 2020, Iztapalapa no gastó ni un solo peso de los 1.4 millones que contemplaba 
la partida, mientras que GAM destinó 285 mil 949 pesos de los 2.6 millones disponibles, es decir, 
apenas 10.9 por ciento. Iztapalapa acumula tres mil 724 muertes por el nuevo coronavirus, 
mientras que Gustavo A. Madero suma tres mil 284. Heraldo 13 

 ACUSA EXTORSIÓN Y EXHUMACIÓN EN EL PANTEÓN SAN NICOLÁS TOLENTINO. El 
pasado 8 de enero Óscar Solís Macías fue sepultado en la fosa 4 lote C5 de la línea 10 del 
panteón San Nicolás Tolentino, en la alcaldía de Iztapalapa. Ayer, su esposa, Marisol Peralta, 
acudió a colocar una cruz en la lápida, pero encontró los restos de otra persona. El 8 de enero vine 
a enterrar a mi esposo a este panteón; lamentablemente, falleció de covid-19. Hoy vine a dejar la 
cruz; me cobraron 200 pesos por persona, se supone que por el semáforo no podía entrar, pero 
me cobraron y entré. Mi esposo quedó en una fosa, (pero) la abrieron y dicen que está en otra. Mi 
esposo murió de covid-19 y ahorita me van a abrir una fosa para ver que no sea él y me van abrir 
la otra fosa sin las medidas para mí, para mi familia, y les vale nuestro dolor; ahorita van hacer eso 
para que vea el ataúd”, relató Marisol a Excélsior. Exc 20-Com 

 AMPLÍAN PANTEÓN POR VÍCTIMAS DE COVID-19. Ante la saturación de muertes a causa la 
pandemia, el cementerio de San Lorenzo Tezonco fue ampliado con 40 fosas. Cada 10 minutos 
ingresan de seis a ocho carrozas para el servicio de inhumación; sólo se permite la entrada a dos 
familiares por 20 minutos. Raz 12 

 ANTE LA URGENCIA ECONÓMICA, CDMX RELAJA SEMÁFORO ROJO.  A diferencia del 
semáforo rojo que se activó por primera vez el 29 de mayo de 2020 en la CDMX, ahora, en medio 



de la segunda alerta máxima decretada por Covid-19 — por cierto más intensa que la anterior— la 
CDMX ha optado por ser más flexible a la hora de autorizar la reapertura de ciertos giros 
económicos, en medio también de una urgencia económica. De acuerdo con los lineamientos del 
semáforo epidemiológico rojo vigente, si bien la CDMX mantiene el mismo rigor en las medidas 
para evitar más contagios y hospitalizaciones, hay más de 40 actividades económicas 
consideradas esenciales y que cuentan con autorización para operar. Raz 12 

 ATENDER AL AIRE LIBRE ES UN RETO LOGÍSTICO. Abrieron 20 mil restaurantes en la ZMVM. 
Líderes del sector consideran que es necesario reiniciar el servicio dentro de los establecimientos, 
con aforo limitado. Tras el reinicio de servicio con comensales de los restaurantes, líderes del 
sector señalaron que la industria “sigue en terapia intensiva” y aún tardará en recuperarse. 
Calculamos que abrieron aproximadamente la mitad de los restaurantes (de la Zona Metropolitana 
del Valle de México), es decir, unos 20 mil”, expuso Francisco Fernández, el presidente Nacional 
de Canirac. Por su parte, la Agencia Digital de Innovación Pública, ADIP, anunció que se han 
registrado 11 mil 813 establecimientos para participar en el programa Ciudad al Aire Libre, de las 
19 mil 845 unidades económicas que la Secretaria de Desarrollo Económico (Sedeco) tiene 
identificadas para formar parte de este programa. Exc 21-Com, 

 PERSISTE LA INCERTIDUMBRE ENTRE RESTAURANTEROS POR LA FALTA DE REGLAS 
DE ALCALDÍAS. El Presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos 
Condimentados de la CDMX, Jorge Mijares, declaró que pese al éxito que representó la reapertura 
de restaurantes al público el lunes pasado, hay incertidumbre en el sector por la manera en que se 
debe operar en al menos siete alcaldías. Jor. 28 

 SEIS RESTAURANTES VIOLAN PERMISO PARA ABRIR EN ROJO. Este lunes 18 de enero, el 
Instituto de Verificación Administrativa (Invea) de la Ciudad de México realizó recorridos por 
diversos puntos de la ciudad para corroborar que los establecimientos con giro de restaurante 
atendieran las medidas sanitarias que deben cumplir en el marco del programa 'Ciudad al Aire 
Libre'. En este sentido, el personal especializado en funciones de verificación visitó un total de 161 
restaurantes, de los cuales 155 cumplían con el servicio a comensales en áreas al aire libre y 
después de las 18:00 horas solo brindaron servicio para llevar. Asimismo, seis restaurantes fueron 
apercibidos para no brindar servicio al interior del establecimiento, toda vez que se trataba de 
espacios cerrados. Publimetro 8, Cro 11 

 BARES Y ANTROS LANZAN CAMPAÑA “VASOS VACÍOS”; PIDEN REABRIR. Ahora son los 
bares y centros nocturnos quienes buscan replicar el movimiento de los restauranteros en un 
intento por lograr que las autoridades a nivel nacional pero sobre todo en la capital del país, les 
permitan reaperturar de manera gradual y con todos los protocolos requeridos esta industria que 
genera casi 600 mil empleos directos,  más de 250 mil indirectos y en la CDMX son más de 120 mil 
y 50 mil respectivamente. El  Presidente del Consejo Directivo de la Asociación Mexicana de 
Bares, Discotecas y Centros Nocturnos, Helking Aguilar Cárdenas, aseguró que si bien por el 
momento no habrá movilizaciones se tiene contemplado realizar un mítin en el Monumento a la 
Revolución este fin de mes d que será replicado a nivel nacional y donde participarán personal 
administrativo y contable de bares, discotecas y centros nocturnos, así como meseros, garroteros, 
bartenders y ayudantes de barra, lava vasos, personal de limpieza. Cro 11 

 AMLO: IDEA DE MÉXICO, EL REPARTO EQUITATIVO. Propuesta de ONU para que naciones 
pobres puedan inmunizar a su población surgió del país, dice. El presidente Andrés Manuel López 
Obrador aseguró que la propuesta de Naciones Unidas para que farmacéuticas como Pfizer 
reduzcan el envío de vacunas Covid para apoyar a países pobres, surgió de la iniciativa que 
presentó México ante el organismo, pero garantizó que, pese a esta baja en la entrega, se 
mantiene el plan para que antes de marzo se vacune a todos los adultos mayores. “La ONU está 
pidiendo a las farmacéuticas que destinen producción de vacuna a un sistema que se creó en la 



ONU para garantizar que a todos los países les llegue la vacuna, que no haya acaparamiento. Y 
esa iniciativa la presentó México, esa resolución, y fue aprobada casi por unanimidad”, dijo. Uni A4 

 ANALIZA SSA APLAZAR APLICACIÓN DE LA OTRA DOSIS DE VACUNA. Segunda carga del 
biológico de Pfizer puede ser usada en 28 o hasta 45 días, dice; reporta nuevo máximo de 
muertes. El gobierno de México aún analiza la posibilidad de aplazar la aplicación de la segunda 
dosis de la vacuna de Pfizer contra el Covid-19, lo anterior por recomendación de la Organización 
Mundial de la Salud (OMS). En conferencia de prensa, el subsecretario de Prevención y Promoción 
de la Salud, Hugo López–Gatell Ramírez, explicó que, de acuerdo con la OMS, la aplicación de la 
segunda dosis del biológico de Pfizer podría ser en 28 o hasta 45 días, y no 21, como se dijo 
inicialmente; agregó que el Grupo Asesor Técnico de Vacunación en México mantiene una sesión 
para decidir si se toma en cuenta esta recomendación. Uni A4 

 PEGA A MÉDICOS DESFASE DE PFIZER. La decisión de Pfizer de posponer la entrega de 
vacunas contra Covid-19 a México, provocó que algunos médicos no pudieran recibir la segunda 
dosis que tenían programada. De acuerdo con un documento que circula en redes sociales, José 
Luis Cortez Vargas, director del Hospital General de Torreón, envió un memorándum interno entre 
el personal del nosocomio para notificar sobre la cancelación. Ref A12 

 ENCUESTAN POR DOSIS A ADULTOS MAYORES. Personal de la Secretaría de Bienestar 
comenzó a realizar llamadas telefónicas a adultos mayores para informar que están próximos a ser 
vacunados y completar una “encuesta de aceptación de la vacuna”, confirmó ayer Hugo López-
Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. El funcionario de la Secretaría de 
Salud (Ssa) negó que las llamadas tengan fines electorales. Aseguró que se hacen con base en un 
cuestionario validado en la Secretaría de Salud, cuyo propósito es informar que la vacunación para 
los personas adultas mayores está próxima a iniciar. “Las llamadas que se están haciendo, 
efectivamente se están haciendo con base en un cuestionario que validamos en la Secretaría de 
Salud, cuyo propósito es... informar que la vacunación para los personas adultas mayores está 
próxima a iniciar”, dijo. Ref A13  

 APURAN, PREVIO A COMICIOS, INMUNIZACIÓN DE MAESTROS. El Presidente Andrés Manuel 
López Obrador anunció ayer que propondrá al Gobierno de Campeche que el próximo fin de 
semana sean vacunados contra Covid-19 alrededor de 20 mil trabajadores de la educación de la 
entidad. El próximo 6 de junio se renovará en la entidad la Gubernatura, 13 Alcaldías, 23 juntas 
municipales, 21 distritos electorales de mayoría y 14 de representación proporcional. “Estamos 
proponiendo al Gobierno de Campeche que con estas dosis (nuevas) se inicie la vacunación de 
maestros y de todo el personal de educación de Campeche, que podamos el fin de semana ya 
vacunar a cerca de 20 mil trabajadores de la educación en Campeche”, dijo ayer el Mandatario. 
Ref A12 

 LLAMAN ALIANCISTAS Y GOAN A REVISAR ESTRATEGIA. Piden a gobierno que plan para 
inocular se replantee desde lo local. La Asociación de Gobernadores de Acción Nacional (GOAN) 
insistió en su petición al gobierno federal para que la vacunación contra el Covid-19 la realice el 
Sistema Nacional de Vacunación por conducto de los 32 consejos estatales en la materia. A través 
de su cuenta en la red social de Twitter, la organización panista resaltó que la Secretaría de 
Gobernación (Segob) se comprometió a evaluar esta propuesta. Uni A4 

 REPORTA HACIENDA RESERVA DE 4 MMDD. El Secretario de Hacienda, Arturo Herrera, reveló 
ayer que el Gobierno de México tiene en una subcuenta 4 mil millones de dólares para adquirir 
todo lo relacionado con vacunas y medicamentos antiCovid. “Para asegurarnos que no haya 
ningún problema y además asegurar que en caso de que haya otras vacunas disponibles, nosotros 
tenemos una reserva presupuestal, pero también una reserva en dólares para asegurarnos que ni 
siquiera los movimientos en el tipo de cambio pueden poner en duda esta operación”, señaló. Ref 
A12 



 PAGAN A ASTRAZENECA 309 MDD POR ABASTO. El Centro Nacional para la Salud de la 
Infancia y Adolescencia (CeNSIA) pagó 309 millones 600 mil dólares a AstraZeneca por la vacuna 
contra Covid-19, de acuerdo con Proyecto sobre Organización, Desarrollo, Educación e 
Investigación (Poder). Ref A12 

CIUDAD DE MÉXICO 

 INDAGAN SI COCAÍNA PERTENECÍA A CJNG. Las autoridades indagan si los mil 200 kilos de 
posible cocaína que llevaba una camioneta, la cual volcó el lunes en Río San Joaquín y Tercer 
Anillo de Circunvalación, en la Colonia Lomas de Sotelo, Alcaldía Miguel Hidalgo, pertenece al 
Cartel Jalisco Nueva Generación (CJNG). De acuerdo con fuentes extraoficiales, los paquetes 
localizados estaban marcados con las palabras Lacoste y Tequila, haciendo referencia a posibles 
operadores de ese cártel en la Ciudad de México. Según un conteo realizado por elementos de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), el cargamento es de mil 200 kilogramos 
aproximadamente, los cuales se encuentran repartidos en 475 paquetes de polvo similar a la 
cocaína, envueltos en cinta canela con una longitud de 24 centímetros y 14 de ancho. La SSC 
señaló que se trata de un conteo previo. Sin embargo, será la Fiscalía General de Justicia (FGJ) la 
que dictaminará la cantidad exacta, por ser de su competencia. Ref 1C, Uni A18, Sol, Jor 29C 

 INDAGA LA FGJ AJUSTE DE CUENTAS POR DROGAS EN CASO DE EMBOLSADOS. Un 
presunto ajuste de cuentas por la venta y distribución de drogas es una de las líneas de 
investigación que sigue la Fiscalía General de Justicia tras encontrarse los restos de un hombre y 
una mujer dentro de bolsas de plástico en la colonia 20 de Noviembre. Por su parte policías de 
investigación hablaron con algunos testigos de los sucesos y solicitaron imágenes de la cámara de 
la CDMX que se encuentra a pocos metros del lugar de los hechos para identificar el vehículo, que 
huyó hacia el Eje 2 Norte. Jor. 30. 

 MATAN A TRES EN MENOS DE 24 HORAS EN LA CIUDAD DE MÉXICO. En diversos hechos, 
tres personas fueron ejecutadas en la ciudad, entre ellas una mujer de 60 años. Ayer, cerca de las 
22:00 horas, un hombre de 35 años fue atacado a balazos cuando estaba a bordo de su vehículo. 
Los hechos ocurrieron frente al número 87 de la calle Alfredo Chavero, casi esquina con Simón 
Bolívar, en la colonia 20 de Noviembre, en la alcaldía de Venustiano Carranza. De acuerdo con 
reportes, un sujeto lo atacó cuando estaba estacionado y después huyó en otro automóvil. Casi 24 
horas antes, el lunes pasado, una mujer de 60 años, identificada como Alejandra Gómez, fue 
asesinada sobre la calle de Aluminio y Real de Catorce en la colonia Nicolás Bravo, en la 
misma demarcación. Un hombre de aproximadamente 25 años fue asesinado a balazos al llegar 
a su domicilio por una venganza, de acuerdo con las primeras líneas de investigación. Los 
hechos ocurrieron alrededor de las dos de la mañana frente al número 135 de la calle Valle del 
Paraíso, esquina con la calle Aerolito, en la colonia Valle de las Luces, en la alcaldía de Iztapalapa. 
Exc 22-Com 

 INEGI: PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD BAJÓ A 68.1% EN 2020. El índice contrasta con 2019, 
que se ubicó en 72.9%; la ciudad más peligrosa es Fresnillo, refiere. Al cierre del año pasado, 
68.1% de la población de 18 años y más consideró que vivir en su ciudad es inseguro, nivel más 
bajo desde diciembre de 2015, de acuerdo con los resultados de la Encuesta Nacional de 
Seguridad Pública Urbana (ENSU), realizada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi)… A nivel nacional, 28.1% de los hogares contó con al menos una víctima de robo y/o 
extorsión en el segundo semestre de 2020. Las ciudades con mayor porcentaje de hogares con al 
menos una víctima fueron Iztapalapa, con 47.1%; Atizapán, 43.2%; Tláhuac, 42%; Cuautitlán 
Izcalli, 40.6%, y Magdalena Contreras, 40.4%. Uni A7 

 ABUNDAN EN ZMVM VÍCTIMAS CERCANAS. Las demarcaciones con mayor porcentaje de 
hogares con al menos una víctima de robo y/o extorsión a nivel nacional se encuentran todas en el 
Valle de México. Lo anterior de acuerdo con datos del vigésimo noveno levantamiento de la 



Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU), realizada por el Inegi en la primera 
quincena de diciembre de 2020. Según el informe, 28.1 por ciento de los hogares tuvo al menos 
una víctima de estos delitos a nivel nacional. Y las cinco con porcentajes más altos son Iztapalapa, 
con 47.1; Atizapán, con 43.2; Tláhuac, con 42; Cuautitlán Izcalli, con 40.6; y Magdalena Contreras, 
con 40.4 Ref 1C 

 OPERAN 24 FIDEICOMISOS. El Gobierno está a cargo de 16, y representan más de 12 mil 
millones de pesos. En la Ciudad de México operan 24 fideicomisos públicos, adscritos al gobierno 
central y otros poderes como el Congreso local, Tribunal Superior de Justicia y el IECM. Este 
martes en la Gaceta local fue publicado el listado de los fideicomisos vigentes para este año. De 
esos, 16 fideicomisos y fondos están a cargo del gobierno y representan  12 mil 24 millones 698 
mil 536 pesos. Heraldo 13 

 DIFUNDEN EN REDES FALSO SIMULACRO NACIONAL. Autoridades de la Ciudad de México 
desmintieron la información que circula sobre un simulacro a realizarse este 20 de enero La 
Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC) desmintió la información 
que circula en redes sociales sobre un simulacro nacional a realizarse este 20 de enero. El 
mensaje fue difundido a través de Twitter, Facebook y mensajes de Whatsapp; sin embargo, la 
dependencia aclaró que las imágenes difundidas  corresponden a un simulacro realizado en 2020. 
Además, llamó a evitar aglomeraciones que puedan poner en riesgo de contagios de covid a los 
pobladores. Las imágenes difundidas son de un ejercicio celebrado el año pasado, por lo que no 
corresponden a un evento programado para el día de mañana. La Secretaría de Gestión Integral 
de Riesgos y Protección Civil de la Ciudad de México y la Coordinación Nacional de Protección 
Civil del Gobierno de México hacen un llamado a la población a evitar aglomeraciones y con ello, 
contribuir a detener la cadena de contagios de coronavirus”. Exc 22-Com 

 APROVECHA BANCA MIFEL LA PANDEMIA Y DESALOJA DE UN PREDIO EN LA ROMA A 35 
FAMILIAS. Con grupos de “golpeadores”, engaños, amenazas y pagos, Banca Mifel ha desalojado 
a 35 familias que habitaban el inmueble de Puebla 261, colonia Roma, pese a la existencia de 
amparos, a fin de construir una torre de 15 niveles, denunciaron vecinos. Los contratos tampoco 
fueron respetados y, aprovechando la pandemia, el 30 de noviembre desalojó a tres familias con el 
apoyo de alrededor de 100 policías y 50 cargadores que no usaban cobrebocas. Jor. 30 

 DUEÑOS DE LA CETRAM: SAN LÁZARO, DE GRUPO ADO. De los seis paraderos dados a 
empresarios, San Lázaro tiene el proyecto el menos invasivo con áreas comerciales. Juan Carlos 
Uriarte Amann es dueño de Grupo ADO y es común verlo en los listados de los 100 empresarios 
más poderosos del país. En la Ciudad de México expandió su negocio al transporte turístico con 
Turibús y al masivo con la Línea 3 del Metrobús. En 2017 sumó un negocio más a su lista: recibió 
una concesión del gobierno capitalino para el uso, aprovechamiento y explotación del Centro de 
Transferencia Modal (Cetram) de San Lázaro. Para recibir la concesión, el 8 de diciembre de 2017 
el empresario Uriarte Amann y su socio Francisco Xavier González Ezeta fundaron la empresa 
Puerta San Lázaro SA de CV, según consta en el acta constitutiva de la que El Sol de México tiene 
copia. Sol Mex 

 PIDEN RETOMAR DEPÓSITO Y REEMBOLSO DE BOTELLAS. Marina Robles, Secretaria de 
Medio Ambiente, señaló que deben añadirse las botellas de plástico al sistema de depósito y 
reembolso aplicado en algunos envases de vidrio. “El productor se hace responsable a través del 
esquema del depósito y reembolso con un precio que garantice que al llevar el consumidor este 
envase, regrese al productor para procesarlo”, indicó Robles en un foro de WRI. Es un instrumento 
para inducir la economía circular impulsada por la prohibición de las bolsas y los plásticos de un 
sólo uso en la Ciudad de México, agregó. Ref 1C 

 CON TODAS LAS MEDIDAS, INICIA VERIFICACIÓN. En algunos centros el tiempo de espera es 
de entre 40 y 60 minutos, detallan. Con sana distancia y cubrebocas, acudieron automovilistas a 



verificar sus vehículos, quienes aseguraron que el tiempo de espera es de 40 a 60 minutos y que 
sólo pueden ser atendidos con cita. En un recorrido realizado por EL UNIVERSAL en el 
Verificentro Benito Juárez 27, ubicado en la colonia del Valle, se pudo constatar que los 
trabajadores aplican medidas sanitarias como la toma de temperatura, aplicación de gel 
antibacterial y el uso de cubrebocas es obligatorio y no deberá tener válvula. Uni A19 

 “HAGO MÁS FALTA EN LA ALCALDÍA CUAUHTÉMOC”. Dolores Padierna asegura que vecinos 
le piden regresar a representarlos. Pese a contar con un plan para mejorar la alcaldía 
Cuauhtémoc, “que requiere gente con muchas tablas, experiencia, conocimiento y liderazgo, para 
hacerla resurgir”, la todavía diputada federal morenista Dolores Padierna Luna enfatiza que su 
estrategia la dará a conocer “en cuanto me lo permita mi partido”. Adelanta que en la demarcación 
falta profundizar una estrategia que engarce con los proyectos del presidente Andrés Manuel 
López Obrador y la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. Uni A19 

TRASCENDIDOS 

 CIRCUITO INTERIOR. ESTÁ VISTO que los bomberazos, aunque sean resueltos por vulcanos, 
no dejan de tener un alto grado de riesgo. ANTE LA SATURACIÓN de servicios, cuentan que 
integrantes del Heroico Cuerpo de la CDMX han tenido que entrarle al traslado de pacientes 
Covid-19. SEGÚN ESTO, sus tres ambulancias fueron ya integradas al rol de despachos en 
coordinación con otros agrupamientos. LO MALO es que nunca les dieron capacitación y, mucho 
menos, equipo especial. EN POCAS palabras, los mandaron a la guerra... sin camillas 
encapsuladas 

 CIRCUITO INTERIOR. LUEGO de que restauranteros lograron con presión y negociación una 
reapertura segura, dicen que otros sectores ya están en la mesa con el Gobierno de la CDMX. Y 
POR las caras que ponen todos durante las reuniones, todo indica que son más las coincidencias 
que las diferencias. ESO SÍ, los únicos que no están contemplados ni remotamente en los planes 
son los antros y los bares, pues la forma en que en su momento abusaron de la reconversión dejó 
una resaca que a la fecha no ha podido quitarse.  

 EL CABALLITO. ¿DE QUÉ NARCO ES LA COCAÍNA ENCONTRADA EN LA CDMX? Todo 
parece indicar que el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, tendrá que 
incorporar otro grupo delictivo a su lista de los objetivos prioritarios a desmantelar en la CDMX: el 
Cártel de Sinaloa. Nos explican que esta organización comienza a tener mayor presencia con el 
debilitamiento de los grupos delictivos locales La Unión Tepito y La Anti-Unión Tepito, situación 
que se vio reflejada con el aseguramiento fortuito de cerca de media tonelada de cocaína en 
calles de la alcaldía de Miguel Hidalgo, donde el pasado lunes también detuvieron a dos 
integrantes de esa organización criminal. 

 EL CABALLITO. CAPITALINOS SIENTEN MÁS SEGURIDAD CON LA OPOSICIÓN. En el tema 
de la inseguridad, nos recuerdan que la frialdad de los números lo dice todo, por lo menos los que 
da a conocer el Inegi. Al presentar el índice de percepción de inseguridad, las alcaldías mejor 
evaluadas, casualmente, son las gobernadas por la oposición, como es el caso de Benito Juárez, 
la mejor calificada en la materia, gobernada por el panista Santiago Taboada; Cuajimalpa, que 
encabeza el priista Adrián Rubalcava, y la de Coyoacán, con el experredista Manuel Negrete. En 
contraparte, los ciudadanos que consideran que sus localidades son las más peligrosas de la 
capital residen en Álvaro Obregón, donde hasta el sábado pasado la encabezaba la morenista 
Layda Sansores; Iztapalapa, que administra Clara Brugada, y Tláhuac, con Raymundo Martínez 
Vite, ambos también de Morena. 

NACIONAL 

 MILITARES Y NARCOS DETIENEN A LOS 43. Los 43 normalistas de Ayotzinapa fueron 
detenidos junto con una treintena de personas más en una operación conjunta de militares, 
policías y sicarios. Un grupo fue interrogado en el 27 Batallón de Infantería, en Iguala, y luego 



entregado a los narcos para su desaparición. Algunos de los interrogados fueron entregados 
muertos. Así lo refiere a la Fiscalía General de República (FGR), un testigo protegido identificado 
como “Juan”, presunto líder de Guerreros Unidos, el cártel responsable de la desaparición de los 
muchachos y a cuya declaración tuvo acceso Grupo REFORMA. Las revelaciones de “Juan” han 
llevado, en esta administración federal, a la detención del Capitán José Martínez Crespo y a la 
liberación de 17 órdenes de aprehensión más contra militares relacionados con los hechos. 
Martínez Crespo, quien sigue su proceso en la cárcel del Campo Militar Número 1, fue señalado 
por “Juan” como operador de la detención de los normalistas, quien incluso quiso apresar a otros 
heridos que estaban en un hospital. “Deseo señalar que no solamente se ejecutó a 43 estudiantes 
y las personas que murieron en Santa Teresa, sino que hubo más personas muertas en el evento 
del 26 y 27 de septiembre de 2014, las cuales pertenecían al grupo de Onésimo Marquina Chapa 
y de Isaac Navarrete Celis, y que se metieron a Iguala, siendo un total como de 70 u 80 personas 
el total de muertos de esos hechos”, declaró “Juan” el 10 de febrero de 2020. Ref A1 

 USABAN CREMATORIO CON PROTECCIÓN OFICIAL.  Conforme a la declaración oficial del 
testigo protegido “Juan”, restos de cuerpos de normalistas y otras personas detenidas la noche 
del 26 de septiembre del 2014, fueron llevados a la Funeraria “El Ángel”, misma que era usada 
por las autoridades como Semefo. El cártel de Guerreros Unidos tenía control del crematorio, 
pues habitualmente ahí desaparecía a sus enemigos. Las autoridades locales no lo impedían, 
sino que incluso lo protegían. “Se los llevaron en bolsas como las que transportan valores, muy 
gruesas, de plástico transparente; se transportaron en camionetas. Se hicieron varios viajes que 
les llevó más o menos dos a tres horas de ir y venir. No se cuántas camionetas intervinieron, pero 
entre ellas había una camioneta Tacoma blanca que era doble cabina, con su batea descubierta. 
Para llevar los restos al crematorio se decidió destazar para que hubiera más capacidad y 
meterlos al horno crematorio”, dice el testimonio. Ref A1  

 “LAS PRUEBAS DE EU CONTRA CINFUEGOS NO ERAN SÓLIDAS”. Fiscal Alejandro Gertz 
afirma que acusadores de la DEA se rajaron al carecer de datos duros contra general; reta a 
agencia a un juicio internacional. El fiscal General de la República (FGR), Alejandro Gertz 
Manero, señaló que Estados Unidos no tenía pruebas sobre el caso del exsecretario de la 
Defensa Nacional (Sedena) Salvador Cienfuegos, y que no era sólida la pesquisa. En entrevista 
con el periodista Ciro Gómez Leyva, en Grupo Fórmula, dijo: “¿Cómo [es que] si tiene una 
investigación sólida con pruebas irrefutables [contra el general], te rajas y retiras los cargos? Uni 
A7 

 CRECE MÁS DESIGUALDAD CON 4T QUE EN ‘PERIODO NEOLIBERAL’ La desigualdad 
creció más en los primeros dos años de la administración del Presidente Andrés Manuel López 
Obrador que en el lapso que el mismo Mandatario identifica como “periodo neoliberal”. De 
acuerdo con un análisis de la agrupación Sí por México, el índice que mide la desigualdad de 
ingresos entre los ciudadanos se colocó en 8 por ciento en los primeros dos años de López 
Obrador, un alza no registrada en ninguno de los sexenios anteriores. Ref A1 

 SOMOS NEGOCIO PARA EL GOBIERNO. “’¿Hotel de gran lujo?’ ¡Es una burla, porque nosotros 
cubrimos los gastos!”, reclama Diana. Para Elena, el Presidente de la República no tiene la menor 
idea de lo que está hablando cuando afirma que los centros de reinserción social por Contrato de 
Prestación de Servicios (CPS) son un “hotel de cinco estrellas”. Ellas saben de lo que hablan, 
Diana tiene a su padre en reclusión en el CPS de Oaxaca y Elena a su hijo en el de Michoacán. El 
13 de enero, el Presidente habló del “fraude” y del “abuso” que significan los contratos con 
empresas privadas para la operación de ocho CPS en el País. Ref 3C 

 DESTAPAN UNA ESTAFA MAESTRA EN EL PODER JUDICIAL. Bloquea cuentas de exdirector 
General de Inmuebles y Mantenimiento, Francisco Javier Pérez Maqueda, y de otras personas, 
por posible esquema de malos manejos y de lavado de dinero a través de varias compañías 



fachada. La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP) detectó una red de desvío de recursos en el Consejo de la Judicatura Federal 
(CJF), similar a la utilizada en el caso de la Estafa maestra, en la que funcionarios de la 
administración del exministro presidente Luis María Aguilar Morales realizaron contrataciones y 
obtuvieron beneficios a través de empresas fantasma. Por ello, la UIF presentó una denuncia ante 
la FGR en contra del exdirector General de Inmuebles y Mantenimiento, Francisco Javier Pérez 
Maqueda y otras personas por el delito de operaciones con recursos de procedencia ilícita. Uni 
a1/6 

 BIDEN DARÁ EMPUJÓN A ECONOMÍA DE MÉXICO. Expectativas de mejora para 2021. Los 
diversos planes de apoyo financiero anunciados por el nuevo presidente de Estados Unidos 
podrían impulsar la recuperación de nuestro país en sectores clave, como las manufacturas y el 
comercio. La llegada de Joe Biden a la presidencia de EU abre expectativas de mejora para la 
economía mexicana. Los planes de apoyo anunciados por el demócrata ayudarán a que su país 
se recupere de la crisis, pero también impulsarán el avance de México en algunos sectores 
económicos cruciales, sobre todo los vinculados con las cadenas de fabricación y proveeduría en 
Norteamérica, como la actividad manufacturera. Entre las principales medidas de Biden está el 
paquete de estímulos por 1.9 billones de dólares que serán destinados a vacunas, reapertura de 
escuelas y apoyos a las familias. Exc 1A-24 
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ZÓCALO PEATONAL 
 
RECUPERAN ESPACIO PARA LOS PEATONES. La primera etapa del Zócalo Peatonal 
quedó concluida ayer. Se trazaron grecas inspiradas en tejidos oaxaqueños en dos de los 
cuatro carriles del Circuito Plaza de la Constitución para dotarlos de bancas y macetas, y así 
delimitar el espacio para peatones. Esta intervención especial del Zócalo Peatonal tiene una 
imagen característica de los bordados, los huipiles, particularmente de Oaxaca, que hay 
diversos grupos indígenas en Oaxaca y esto fue consensuado con el INAH, con las distintas 
instituciones que protegen nuestro patrimonio cultural”, detalló la Jefa de Gobierno, 
CLAUDIA SHEINBAUM,. Para ello se repavimentaron seis mil 900 metros cuadrados y se 
intervinieron dos mil 963 metros cuadrados; la inversión fue de 7.5 millones de pesos. En 
este espacio habrá 28 bancas, 68 bancos, tres mesas y sombrillas, cuatro racks para 
bicicletas y 106 jardineras. Uni 19, Exc 1-A, 20C, Her 8C, 24H-1 y 7 
 
 

SENDEROS SEGUROS 
 
ESTE AÑO, 324 SENDEROS SEGUROS. Al concluir este año habrá 324 Senderos Seguros, 
los cuales  recuperarán el espacio público y garantizarán la integridad de sus usuarios. En 
tanto, la Ciudad de México ha intervenido desde 2019 a la fecha alrededor de 250 kilómetros 
de calles y avenidas como parte de ese programa, lo que ha representado una inversión de 
230 millones de pesos, detalló ayer la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM,. El 
secretario de Obras y Servicios, Jesús Esteva, dio a conocer que para este año se trabajará 
en 132 senderos más que se ubicarán en las 16 alcaldías, es decir, cerca de 250 kilómetros, 
a los cuales se destinarán 525 millones de pesos. Exc 20C, Cro 12 
 
 

CAMPAÑA “VASOS VACÍOS” 
 
ALERTAN RIESGO DE QUIEBRAS EN BARES Y DISCOTECAS. La Asociación Mexicana 
de Bares, Discotecas y Centros Nocturnos advirtió que levantará la voz para que se les 
permita abrir con horarios restringidos, de lo contrario no será posible evitar el cierre y 
quiebra de estos negocios. Al presentar la campaña “vasos vacíos”, hizo un llamado 
“desesperado y urgente” a la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, para que ayude al 
sector, a empresas y trabajadores que hasta ahora no han tenido apoyos. Uni 21-Cartera, 
Cro 11, Exc 21, 24H-7 
 
 
 
 



INCERTIDUMBRE DE RESTAURANTES 
 
PERSISTE LA INCERTIDUMBRE ENTRE RESTAURANTEROS POR LA FALTA DE 
REGLAS DE ALCALDÍAS. El Presidente de la Cámara Nacional de la Industria de 
Restaurantes y Alimentos Condimentados de la CDMX, Jorge Mijares, declaró que pese al 
éxito que representó la reapertura de restaurantes al público el lunes pasado, hay 
incertidumbre en el sector por la manera en que se debe operar en al menos siete alcaldías. 
La Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, descartó la posibilidad de que reabran antros 
y bares, pues es difícil que se autorice la operación en espacios cerrados durante la 
pandemia de COVID-19. Jor. 28, Eco 33.  
 
ATENDER AL AIRE LIBRE ES UN RETO LOGÍSTICO. Tras el reinicio de servicio con 
comensales de los restaurantes, líderes del sector señalaron que la industria “sigue en 
terapia intensiva” y aún tardará en recuperarse. “Creo que fue una buena medida. De una 
revisión de 250 sólo dos tuvieron algún problema, pero en general hubo un cumplimiento y 
vamos a estar revisando este programa de Reactivar sin Arriesgar”, comentó ayer en 
videoconferencia la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM. Exc 21C. 
 
ANTE LA URGENCIA ECONÓMICA, CDMX RELAJA SEMÁFORO ROJO. A diferencia del 
semáforo rojo que se activó por primera vez el 29 de mayo de 2020 en la CDMX, ahora, en 
medio de la segunda alerta máxima decretada por COVID-19 —por cierto más intensa que la 
anterior— la CDMX ha optado por ser más flexible a la hora de autorizar la reapertura de 
ciertos giros económicos, en medio también de una urgencia económica. La Jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, dejó abierta la puerta para negociar con encargados de 
otros establecimientos que no han podido abrir por la pandemia; aunque sí descartó que 
haya permisos para negocios en espacios cerrados. Uno de los sectores con los que, dijo, su 
administración mantiene el diálogo abierto es con el de bares y antros, con quienes se 
analiza el regreso del plan Reabre, que funcionó sólo durante el semáforo naranja y con el 
que pudieron operar con un cambio temporal de giro a restaurantes. Raz-12. 
 
 

VACUNAS A PARTICULARES 
 
MÉDICOS DE HOSPITALES PARTICULARES RECIBEN DESDE HOY LA VACUNA 
PFIZER CONTRA COVID. Del nuevo lote de la vacuna Pfizer contra COVID-19 que se 
destinará a la CDMX, se contará con 5 mil 200 dosis que se aplicarán al personal de salud de 
los hospitales particulares a partir de este miércoles. La Jefa de Gobierno, CLAUDIA 
SHEINBAUM, señaló que el resto de los biológicos será para garantizar la segunda dosis del 
personal que está en la primera línea de atención del virus en los nosocomios públicos. “El 
objetivo es que en 21 días todos los que recibieron la primera dosis reciban la segunda”, 
refirió. Jor. 28 y 32, Exc. 6A, Her. 12, Cro. 12, Ref 4C. 
 
 
 
 
 
 
 
 



OTROS TEMAS DE INTERÉS 
 
BATALLA POR EL OXÍGENO ARRECIA EN LA CDMX. Un tanque vacío separa a cada una 
de las personas que forman una fila de dos cuadras a lo largo de la calle Comercio, en la 
colonia San Miguel Chapultepec. Algunas traen sus bancos, la experiencia les enseñó que al 
menos deben pasar 45 minutos para llenar un tanque. En esta empresa, INFRA, trabajan 24 
horas al día y alcanzan a llenar doce tanques en dos horas. Ante esta demanda, la Jefa de 
Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, destacó que su administración brinda alrededor de 55 
concentradores de oxígeno diarios a los pacientes con COVID. 24H-6. 
 
OPERAN 24 FIDEICOMISOS. En la Ciudad de México operan 24 fideicomisos públicos, 
adscritos el gobierno central y otros poderes como el Congreso local, Tribunal Superior de 
Justicia e Instituto Electoral capitalino. Este martes, en la Gaceta de la Ciudad de México fue 
publicado el listado de los fideicomisos vigentes para este año. De esos, 16 fideicomisos y 
fondos están a cargo del gobierno de la ciudad y representan un monto de 12 mil 24 millones 
698 mil 536 pesos. Hay que recordar que en octubre del año pasado, la Jefa de Gobierno, 
CLAUDIA SHEINBAUM, anunció que iba a analizar la desaparición de fideicomisos. Her 13. 
 
VAYA, VAYA, TACUBAYA. La Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, difundió ayer 
renders del proyecto de vivienda en la llamada Ciudad Perdida. Se trata de un complejo 
habitacional para 185 familias en Héroes de la Intervención 31. Con medidas sanitarias, 
aseguró que el proyecto avanza en una zona donde antes se decía que era imposible entrar 
a construir cualquier cosa. El proyecto incluye obras paralelas para mejorar la movilidad, la 
oferta de servicios y la convivencia social. Ref 1C. 
 
“HAGO MÁS FALTA EN LA ALCALDÍA CUAUHTÉMOC”. Pese a contar con un plan para 
mejorar la Alcaldía Cuauhtémoc, “que requiere gente con muchas tablas, experiencia, 
conocimiento y liderazgo, para hacerla resurgir”, la todavía diputada federal morenista, 
Dolores Padierna, enfatiza que su estrategia la dará a conocer “en cuanto me lo permita mi 
partido”. Aseveró que “no quiero confrontarse con Néstor Núñez, pero hace falta una 
estrategia más profunda, que pueda engarzarse con el proyecto nacional del Presidente 
Obrados, y de la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, pues ahora no hay quién lo 
aterrice en la Cuauhtémoc”. Uni 19M 
 
 
 

GÉNEROS DE OPINIÓN 
 
 
CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. Ante tanta afectación por la pandemia, una buena 
idea surge del PAN capitalino, cuyo líder, Andrés Atayde, propone crear una Comisión para 
la Reconstrucción Económica de la Ciudad de México. El dirigente afirma que la pandemia 
ha dejado más pérdidas humanas y económicas que los terremotos, y eso que esta vez no 
se cayó un solo edificio. No suena nada descabellada esa idea y CLAUDIA SHEINBAUM la 
debería analizar seriamente, porque es obvio que el gobierno no podrá solo con el paquete. 
Exc 21C 
 
 



NOMBRES, NOMBRES Y… NOMBRES, por Alberto Aguilar. No es novedad, pero el rubro 
del plástico sigue molestísimo con el gobierno de la CDMX que encabeza CLAUDIA 
SHEINBAUM tras de que este mes inició la prohibición para plásticos de un solo uso 
(popotes, platos, vasos, cubiertos). Hoy habrá un foro en el Edomex de Alfredo del Mazo y la 
diferencia es que ahí se platica, no para prohibir, sino para regular. Tanto ANIPAC de Aldimir 
Torres como INBOPLAST de Álvaro Hernández se cansaron de gestionar una tregua dada la 
pandemia. Ahora se habla de un impacto de 7,500 mdd y la pérdida de al menos 20,000 
empleos, ya que el producto de composta no se fabrica aquí y se importará en detrimento de 
la industria nacional. Además el costo unitario será mayor y se afirma que que no habrá una 
mejora ecológica sustancial. Eco. 26 
 
CENTRO DE BARRIO, por Roberto Remes. El Gobierno de la Ciudad de México preparará 
durante 2021 el proyecto ejecutivo para la línea 0 del Metrobús, y la obra podría estar 
iniciando este mismo año, o a inicios del siguiente, dependiendo de la disponibilidad 
presupuestal. No deja de ser curioso que la primera línea que construye esta administración, 
en vez de seguir el número consecutivo que correspondía, es decir la 8, opte por un número 
inusual que representa la forma de la propia línea: un circuito. Los detalles de la línea 0 serán 
presentados próximamente por el Gobierno de la Ciudad de México, pero en principio 
utilizará los carriles laterales tanto de los tramos continuos del Circuito Interior, como los 
correspondientes al par vial que conforman Patriotismo y Revolución, lo cual de manera 
práctica e irónica, terminarán por conformar una letra P y no un 0, ya que los servicios de 
Revolución llegan hasta San Ángel. Según la Jefa de Gobierno, CLAUDIA SHEINBAUM, 
será a finales de 2022, cuando estrenemos una nueva línea de Metrobús, la primera de su 
administración. Sol 21 
 
ARTÍCULOS  
 
LA SEGURIDAD Y LA ATENCIÓN A LAS CAUSAS, por José L. Rodríguez. Desde que la 
doctora CLAUDIA SHEINBAUM tomó las riendas del Gobierno de la Ciudad de México, en 
diciembre de 2018, se marcó la pauta para transformar la realidad en los temas que más 
importan a las y los ciudadanos. Y los resultados en materia de seguridad presentados hace 
unos días son una muestra evidente de que está cumpliendo con su compromiso, pues 
durante el 2020 los delitos de alto impacto disminuyeron 32.8 % y en los de bajo impacto el 
decremento fue de 42.4%.  Hace unos días, la Jefa de Gobierno, en compañía de su 
Gabinete de Seguridad y Justicia, así como de autoridades federales, presentó el Informe de 
Seguridad 2020. Según el documento, el robo a pasajero en el Metro disminuyó 72%; robo a 
negocio con violencia, 62%; robo a pasajero a bordo de microbús, 54%; robo a pasajero a 
bordo de taxi, 47%; y robo a cuentahabiente, 45%. Esto, en relación a delitos de bajo 
impacto. Her. 2 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
 
INDAGAN SI COCAÍNA PERTENECIA AL CJNG. Suma más de una tonelada la cocaína 
encontrada al interior de la camioneta Hyundai que volcó la tarde del pasado lunes en Río 
San Joaquín y Tercer Anillo de Circunvalación, en la colonia Lomas de Sotelo. De acuerdo a 
las primeras investigaciones realizadas por las autoridades capitalinas, los tabiques 
envueltos con cinta adhesiva tenían las leyendas “Lacoste” y “Tequila”, con la figura de una 
herradura, por lo que podrían pertenecer a la organización criminal del Mayo Zambada. Ref 
1C, Uni 18, Jor 29, Exc 21C, Sol 20. 
 
INDAGA LA FGJ AJUSTE DE CUENTAS POR DROGAS EN CASO DE EMBOLSADOS. 
Un presunto ajuste de cuentas por la venta y distribución de drogas es una de las líneas de 
investigación que sigue la Fiscalía General de Justicia tras encontrarse los restos de un 
hombre y una mujer dentro de bolsas de plástico en la colonia 20 de Noviembre. Por su parte 
policías de investigación hablaron con algunos testigos de los sucesos y solicitaron imágenes 
de la cámara de la CDMX que se encuentra a pocos metros del lugar de los hechos para 
identificar el vehículo, que huyó hacia el Eje 2 Norte. Jor. 30 
 
 
 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS 
 
 
ADOPTAN CICLOVÍA EN EL ZÓCALO. La intervención realizada desde diciembre de 2020 
en el parque de bolsillo del lado sur del Zócalo fue extendida con adecuaciones para priorizar 
la movilidad de peatones con una ciclovía. Ref. 2-Cd. 
 
AVANZA PROYECTO DE CONVERTIR EN PEATONAL CIRCUITO DE LA PLAZA 
MAYOR. El Gobierno de la Ciudad de México concluyó la primera etapa del proyecto Zócalo 
Peatonal, en la que se redujeron al tránsito vehicular dos de los cuatro carriles del circuito de 
la Plaza de la Constitución en sus costados sur y poniente, donde se habilitó una ciclovía y 
se ampliaron los espacios peatonales y de descanso que fueron diseñados con grecas 
inspiradas en tejidos oaxaqueños. Jor. 29-C 
 
PRESENTAN AVANCES DEL PROYECTO SENDEROS SEGUROS. Autoridades 
capitalinas dieron a conocer avances de Camina Libre, Camina Segura, el cual no sólo busca 
que se generen mejoras en los espacios urbanos, también como finalidad brindar mayor 
seguridad o las mujeres y niñas que caminan por las calles de la capital. Eco. 33 
 
 
 



ICA INICIA EL AÑO CON SEIS CONTRATOS POR 186.9 MDP. ICA inició el 2021 con buen 
ritmo: su filial ICA Constructora ha firmado en lo que va del año seis contratos con la 
Secretaría de Obras y Servicios de la Ciudad de México por un total de 186 millones 991,503 
pesos para realizar trabajos de mantenimiento en vialidades, de los cuales dos fueron 
entregados por asignación directas, de acuerdo con la plataforma CompraNet. Eco. 28 
 
 

PROGRESO CON JUSTICIA 
 
 

SECRETARÍA DE INCLUSIÓN Y BIENESTAR SOCIAL 
 
 
TENDRÁ CDMX “SERVIDORES”. El gobierno capitalino buscará vínculo con la ciudadanía. 
A cargo de la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social, se contará con un presupuesto de 
140 millones de pesos. Ref. 2-Cd., Her. 12-CdMx. 
 
 

ALCALDÍAS 
 
 
COMERCIANTES Y ALCALDÍA DE VENUSTIANO CARRANZA SANITIZAN LA MERCED. 
La alcaldía Venustiano Carranza en coordinación con comerciantes, realizaron el día de hoy 
trabajos de limpieza y sanitización en las inmediaciones del Mercado Nave Mayor de La 
Merced y de otros mercados de esta tradicional zona comercial. Cró. 13-M 
 
POCO APOYO FUNERARIO. A pesar de que Iztapalapa y Gustavo A. Madero son las 
alcaldías con mayor número de muertes confirmadas por COVID-19 en esta emergencia 
sanitaria, son las que menor porcentaje de su presupuesto han destinado para el apoyo de 
servicios funerarios. Así lo revelan sus informes financieros, que muestran que, en el capítulo 
3911, hasta el tercer trimestre de 2020, Iztapalapa no gastó ni un solo peso de los 1.4 
millones que contemplaba la partida, mientras que GAM destinó 285 mil 949 pesos de los 2.6 
millones disponibles, es decir, apenas 10.9 por ciento. Her. 13-CdMx 
 
 
 

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES 
 
 

INSTITUTO DE VERIFICACIÓN ADMINISTRATIVA 
 
 
DÍAS DOS. En la reapertura en la CdMx, algunos cumplieron con medidas. El Instituto de 
Verificación Administrativa (Invea) informó que, en total, se visitaron 161 restaurantes. Ref. 1-
Cd. Seis establecimientos que ofrecían servicio de comida en el interior del lugar, recibieron 
un apercibimiento. Cró. 18-M 
 



INEGI: EL SEMÁFORO ROJO FRENÓ RITMO DE RECUPERACIÓN.  El endurecimiento de 
las medidas para contener los contagios por Covid-19 al cierre de 2020 frenó la recuperación 
que se registraba desde mediados de año, revelan las estimaciones preliminares sobre el 
comportamiento de la economía realizadas por el Inegi. Esto sería consistente con un efecto 
de base cada vez más complicado y con peores condiciones epidemiológicas, luego de que 
la Ciudad de México y el Estado de México regresaron a ‘rojo’ en el indicador de semáforo 
epidemiológico, afectando más a los servicios. Uni. 23 
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